

Politik ist scheiße – oder?

SPD-Politiker Winklmeier besucht das CPG

Am 04. Mai 2018 setzte die Fachschaft Sozialkunde ihre Tradition fort, anlässlich des Europatags einen Politiker zu einem Vortrag ans Christoph-Probst-Gymnasium Gilching einzuladen. In diesem Jahr erklärte sich der SPD-Politiker Christian Winklmeier bereit, eineinhalb Stunden vor politisch interessierten oder sozial engagierten Schülern der 10. und 11. Jahrgangsstufe unter dem provokanten Titel „Politik ist scheiße – oder?“ zu sprechen. Nach einer kurzen Vorstellung des Referenten und der Schüler setzte sich das Gemeinderatsmitglied Gilchings, das sein Abitur am CPG erzielt hat, vor allem mit den Fragen auseinander, was überhaupt Politik ist und welche Probleme sowie Herausforderungen der Politik begegnen. Hierbei erwies sich Winklmeier als wohltuend selbstreflektiert und selbstkritisch, wenn er auf aktuelle Entwicklungen wie die Zunahme von Populismus und Rechtsradikalismus zu sprechen kam. Nichtsdestotrotz zeichnete der Jugendreferent der Gemeinde Gilching ein durchweg



optimistisches Bild, wenn es darum geht, durch Initiative und Engagement eigene politische Ziele zu erreichen, zum Beispiel als er über eine von ihm spontan ins Leben gerufene Demonstration gegen den AfD-Politiker André Poggenburg vor dem Schützenhaus in Gilching berichtete. Abschließend stand Chris-

tian Winklmeier, der vielen auch als Bundestags- und Landtagskandidat bekannt war, den zahlreichen Fragen der Schüler Rede und Antwort, wobei die Themen von deutschen Waffenexporten in Krisengebiete über Möglichkeiten zur Stärkung der Europäischen Union bis hin zum Stellenwert der politischen Bildung an bayerischen Gymnasien reichten. Insgesamt erlebten alle Beteiligten eine vielfältige, offene und erkenntnisreiche Diskussion, in der sich Politik als alles andere als scheiße erwies.

Stefan Grüner